

2013年7月1日 第58号

NTT労働組合退職者の会 高知県支部協議会  
会長 國弘 昭

〒780-0841 高知市帯屋町2-5-11  
TEL 088-821-3800 FAX 088-873-3313  
URL http://www3.ocn.ne.jp/~ob-3800/  
E-mail taisyoku-kochi@air.ocn.ne.jp



# NTT労働組合退職者の会 高知県支部協議会

# 通信

## 参院選

# 結果によつては歴史の転換点に 安倍内閣の本音を見極めよう

安倍内閣発足後、期待先行によるミニバブルがおきましたが、この5月末以来早くもはじけ気味です。が、油断は禁物です。

安倍内閣の本音は「改憲」と「強者優先」さらには「自助努力」と言つて大きな誤りはないでしょう。参院選をにらみ「本音」と「めくらまし」が行つたり来たり「猫の目政局」となつていますが、惑わされることなく本質をしつかりみきわめ「現・退一致」で頑張り抜くため「憲法96条」と「主権回復の日式典」を考えてみたいと思ひます。

### 憲法96条2/3条項は 人類の「経験知」を反映

歴史を振り返ると「そんなバカな」と、思える戦争や紛争、愚挙が数多あります。とりわけひどいのが人種や民族・宗教・領土・イデオロギー等が絡んだものであります。人間は緊張と軋轢の渦中では「共同幻想」を持つたり「集団ヒステリー状態」に陥つたりする傾向が強いようであるの持つ「業」の深さかと思わざるを得ません。



武内のりお 総務委での質問

さて、憲法とは、この国のかたちを定め民主主義の根幹をなすものであること、は言うまでもありません。その基盤が時の政権の都合で容易に揺れ動くのを防止するために、多くの国が改正要件を厳しくしています。しかし憲法96条の改憲発議要件3分の2緩和の是非を考へるには、それだけでは不十分だと思ひます。先述したように、私たち人間は性懲りもなく過ちを犯し続けてきたことを「経験知」として承知しています。国際間の緊張が増しナショナリズムが異常に昂揚する状況が生まれたとき、人々は「憲法は権力を縛るもの」との原則をたやすくかなぐり捨て「自らを縛る」ことに躊躇しないかもしれません。そうしないためにこそ、この「経験知」を生かした

のが憲法96条の3分の2条項に結晶しているのです。現憲法に「賛成」「反対」を問わず96条改正つまり、ルール変更が持つ意味を深く考へ、「禁じ手」に手を付けることの危険性をあな

## 全国交流集会に参加して

5月14、15日の日程で全国交流集会が、熱海で開かれました。

1日目は午後2時に始まり、先ず岩河会長の挨拶があり、続いて石原事務局長よりNTT退職者の会主要年表を元に「NTT退職者の会の概要と当面する課題」の基調報告がありました。次に、NTT労組中央高橋副委員長より「NTT労組の現状と当面する課題」についての特別講演が

ありました。その中で、①2012年度の活動の位置づけ、②東日本大震災の取り組み、③重点課題について説明を受けました。最後に、会員拡大、仲間づくり、政治・福祉活動への参加呼びかけで締めくくり、夕食・懇親会に移行。現役時代の職場や仲間の話でおおいに盛り上がりしました。2日目は、吉川さおり参院議員をお迎えしての特別



NTT労働組合退職者の会 全国交流集会

講演がありました。先ず吉川議員の国会質問の映像が流された後、本人から民主党の現状や政治・社会情勢について明快な説明を受け、改めて吉川議員の活躍を実感するとともに、再び吉川議員を国会に送ろうとの全員の意思統一ができたと確信しました。その後は、健康運動指導協の役員体制や会員とのコミュニケーションの方法・行事・課題などについて意見交換がされました。そのなかで各支部協とも会員数参加者減少傾向、行事への不確認等々に苦慮している

現状が示され高知県支部協と大差ないなと感じたことです。座長から、双方向での安否確認が大切なことが示されその方法については今後考へていくことで集約がされ分散会は終了しました。夜は、食事と余興も交えての大交流会で2日間の幕を閉じました。私たちが会員間のコミュニケーションを密にし、社会活動や政治にも関心を持ち続ける大切さを再認識できたことを付け加えましてご報告に代えさせていただきます。(増吉紀久枝・杉本永恵 記)

たの周りから訴えていたいただきたいと思ひます。政府は、サンフランシスコ講和条約が発効した4月28日を「主権回復の日」として、記念式典を開催しました。しかし、沖縄や奄美、小笠原にとつては米国施政権下のままにおかれた「屈辱の日」でしたから多くの批判の声が上がったのは当然のことかと思ひられます。

### 沖繩の「心」を踏みにじる 「主権回復の日」式典

この式典の感想を求められた、自民党で元官房長官の野中広務氏は「政府内に職を賭しても反対をする人間の不在」を嘆いておられたことは承知のとおりです。そこで思ひ出したのが、安倍首相の祖父岸信介氏が安部反対の大騒擾時に「自衛隊の治安出動」を当時の防衛庁長官赤城宗徳氏に要請したときのことです。赤城氏はそれこそ「職を賭して」「否」を貫きました。



参議院本会議で質問する吉川さおり

士による「脳トレ」とテニスボールを使つての「はつらつ健康体操」の指導を受けました。若干の体の衰えを感じつつも楽しく出来ました。午後からは5組に分かれて分散会で「会と会員のコミュニケーションの充実」のテーマに添つて、各支部協の役員体制や会員とのコミュニケーションの方法・行事・課題などについて意見交換がされました。そのなかで各支部協とも会員数参加者減少傾向、行事への不確認等々に苦慮している

### 悔いを 残さないために

参議院選挙は、7月4日公示、同21日投票で確定の模様ですが、この度の選挙結果によつては、歴史の「ターニングポイント」となる可能性が大です。あとで「しまった」と思ふ事の無いよう比例区は組織内の「吉川さおり」県選挙区は「武内のりお」の再選を目指して、それぞれの立場で出来ることをしっかりとやりましょう。(弘田和幸 記)

結果、岸首相も断念せざるを得なかつたことはよく知られている史実です。自国民に「銃」を向けたあとの内部亀裂がもたらす影響の大きさを知り抜いた卓越した保守政治家の勇氣ある行動でした。歴史に「もし」は禁物ですが、あの時自衛隊が治安出動をしていたら「3・11時の自衛隊への賞賛」は得られたのか…。赤城氏のような日本民族と歴史への「真の思いやり」を持った政治家が少ない現状は誠に嘆かわしいことです。

# 地域だより

## 宿毛・大月地区 OB会総会



3月29日、宿毛文日教センターで、第20回総会が開かれました。森会長の挨拶の後、文化・親睦・ボラ

## 高知旭地区 OB花見の集い

3月30日、今年で17回目となる旭地区のお花見が20名の参加者を得て賑やかに過ごされました。例年は、旭天神町にある通称水源地山で開かれますが、今年には幹事役のひとり西川さんの地元鏡で『さくら祭り』が開かれるということで、そちらで開催の運びとなり、場所取りから料理の買い出しまで何かとお世話になり無事開催となりました。

## 安芸地区 OB会定期総会



いい天候に恵まれ薫風かおる4月13日、NTT安芸地区OB会総会が、土居溝ノ辺公園内の集会所で開かれました。会には14名の会員と、来賓として退職者の会高知県協議会副会長、高知電友会足達事務局、NTT労組高知分会今西副会長、連合高知間嶋会長、高退連安芸地協下村会長に出席いただきました。会議は執行部提出議案を原案通り全て承認して無事終了。

## 高知西地区 OB花見の会



例年、満開の時期よりも早く開催したため、桜が少なく悔しい思いをしたこともあり、今年には寒さが厳しかったため桜の開花が遅れるであろうと、この日に予定したが、何と3月に入ってから暖かい日が続く3月の下旬には満開。針木浄水場の桜は例年なら、下から順番に咲いていくのに今年は一気に全開。お花見当日の4月13日はすっかり葉桜が満開という情けなき。おまけに寒さがあり返して

ンティア・保健スポーツの各部長から活動報告と新年度の行事計画、事務局長から会計報告と予算案の提案があり全会一致の拍手で承認されました。



その後役員改選があり、発足時より20年にわたり事務局長を務めてきた越智俊雄さんが引退、新しく上村正臣さんが選出されました。長年ご苦労をお掛けした越智さんには、全員の感謝の気持ちを込めて、満開に咲いた花鉢が贈られました。

来年は開催時期を精査し満開の桜の下で開催したいと思っております。地域の方々の皆様の参加をお願いしたいと思います。

懇親会は、場所を移しお馴染みの「椰子」で行われ、それぞれの思い出話や近況報告などをするとともに、備え付けのカラオケで得意の歌の披露や歌に合わせた踊りなどで賑やかで楽しい一日となりました。

前田強高知県協議会議員立候補予定者からもそれぞれ挨拶を受けました。当日は上々の花見日和に加え地域の皆さんによる数々の出店やカラオケの舞台まであり、それに退職者の会員も飛び入り出演するなど賑わいも格別の一日となりました。

さて、気持ちのよい汗をかけた後はお楽しみのお花見です。今年はお楽しみがありました。ここ2年天候不順がつづいて残念な思いをしていたので「安心。清々しく楽しい一日となりました。」

第5回「高知南地区交流会」が4月22日「桂浜荘」において22名が参加して開催されました。交流会には、宮本潤一郎退職者の会副会長、山崎文昭情報労連議長、近藤強高知市協議

**「共済」加入促進と契約更新の取り組み**  
— 申込締切 7月12日 —

6月23日～26日  
ご自宅に黄色の封筒が届きます  
必ず開封し内容確認を!!

◆ 継続契約を最重視  
任意共済は全てを止めると **再加入ができません**  
⇒ 減口をしても何か一つは残しましょう

◆ 大型タイプに切換えを  
南海トラフ地震は必ず起こります  
⇒ 自然災害共済(おまかせ)で備えを万全に

- ・今年度は上記ふたつが重点目標です。
- ・県支部協も例年通り役員配置をして、問い合わせに対応します。(6月24日～7月12日の13時～16時、但し月～金)

お気軽に相談を!! ☎ 088-821-3800



員に来賓として出席していただき、最初、高知南地区を代表して、中島幹事が挨拶を行い引き続き宮本退職者の会副会長の挨拶と退職者の会の現況報告、山崎情報労連議長が現役の立場からNTTの現状報告と夏の参議院選挙では吉川さおりの必勝をめざして、ご支援をお願いしたい旨の挨拶がありました。最後に近藤高知市協議会議員が高知市の現在の取り組み等また夏の参議院選挙では、民主党は「吉川さおり」「武内のりお」の必勝を期してがんばるので応援よろしくお願

## 室戸地区 OB会総会

5月20日11時より、室戸市の割烹「松田」において、平成24年度室戸地区OB総会が開催されました。室戸地区及び市外在住者で元室戸報話局勤務者を含め、18名が出席しました。来賓として、退職者の会高知県支部協の國弘会長及びNTT労組グループ連絡協議会より小野川事務局長が出席しました。

先ず本総会までに亡くなられた会員に、最近のNTTの動き等を肌で感じる事ができました。懇親会は、大西侑子さんの乾杯の音頭で始まり、東伸行幹事のハーモニカ演奏、自己紹介をかねての全員の近況報告、杯を重ねるにつれカラオケ等でおおいに盛り上がり時間のたつのも忘れ懇談し、来年の再会を約束して散会しました。



室戸地区の主な活動として、春と秋に西山大地で「じゃが芋掘り」を実施し会員相互の親睦交流を深めています。今年も同様に「じゃが芋掘り」を計画しているため、市外在住者にも声を掛け合い入でも多くの仲間が参加するよう申し合わせました。

総会後の懇親会では1年ぶりに再会の会員も居り、お互いの元気な様子を確かめあひながら、賑やかに親睦を深めました。

〈今井 智 記〉

〈今井 智 記〉

〈曾我純司 記〉

〈國弘 昭 記〉

### 『短歌』に魅せられて

川上 理恵

(四万十町)

皆さんお元気ですか。退職してから今年でちょうど10年目です。振り返れば49歳での退職は早過ぎたように思いますが、今は家業の喫茶店を手伝いながらの毎日です。

最近、柄にもなく短歌を始めました。中村支店に通動していた頃は「くろしお鉄道」の車内で小倉百人一首を愛読していましたが、まさか自分で短歌を作ることなど夢にも思いませんでした。

### 安いよー安いよー!

石原 靖世

(高知市)

北京のある場所に7階建てのビルディングがありました。ずいぶん多くの店があり色々な品物を売っています。世界のブランド品を売っているそうではないぶん混んできます。店員さんも

若くて美人が多いナア。向こうでチャイナドレスの美人が手をふっているぜ、「行こか」「行こ行こ」「ハウアーユー」違う「ニイハオ」「おうそうそう」「ニイハオ」「こんにちは」「いらっしやい」「うれしいネ日本語できたぜ、「ごめん下さいまし、お初にお目にかかります、お元気で

### 会員投稿欄

## 短歌・雑感



ちよっとまって3千円」「帰ろ」「ちよっとまって、ちよっとまって千5百円」「帰ろ」「千2百円」「帰ろ」「ちよっとまって、ちよっとまって」お前が言っているのなんだよ。俺ダンシル欲しい、これ以上負けないと言っているよ「買うか」俺、安いからもう1本買う、「それを早く言えよ」「俺ココ気に入った。兄さん

安くしとくよ、安くしとくよ」だものな。次になに買う、ポロのシャツ、ポロシャツか、違う馬に乗ってる人のマークのシャツ。この店、馬に乗ってる人のシャツばかり売ってるな、天井近くまで飾ってあるぜ「これいくら」「3千円」「高ー帰ろ」「ちよっとまって、ちよっとまってお兄さんいくらなら買うの」「千円」「ダメ」「帰ろ」ところで、お前シャツ何枚買うの」「2枚」「俺アルマーニのゴルフシャツ2枚買う1枚8百円でどう」「ダメ」「帰ろ」と「する」。

ブランド品は偽物です、洗濯は極力お控え下さいって渡すのか、俺知らないって、余計なこと言わずに北京のおみやげですって黙って渡せばいいんじゃないの。ところで誰にやるか知らないけど扇子と中国風の小物入れがほしいって言ってたナア。おう、何階、ダメ、ここで買ったって知れたら、しばらく話しをしてくれなくなるぞ、王府井のデパートか、せめて「イトウヨーカドウ」か「セブンイレブン」クラスで買ってやれよ箱に入れてリボンまでつけてくれるぜ。高いよ高いよ、熨斗つけてくるかな、熨斗ってなんだ、お前日本人だろうが、若者ぶるなよ「おうい、おうい」って俺「舟方さん」じゃないぞ、このまえおみやげに頂きましたカ

ルチエの時計ですけど3週間し

たら止まりましたけど、あっそ  
うなの、はいそれまでよ、お後  
がよろしいようで…。ザイジエン  
\*-\*-\*-\*-\*-\*  
川柳  
福永 清子  
(高知市)

・老の会話  
・生きている  
・多病かかえて やつとこさ  
・コラッ病魔  
・寄って来るなよ 蹴倒すぞ  
・OBツアー  
・先ず薬から 用意する  
・ホレ、ソレ、アレにドッコイショ  
・不眠症  
・勉強のときだけ 何故眠い

### 共済等支払状況

#### ありがとう制度 (2013年3月~5月)

☆米寿 (5件)

- 3月 吉村きみ子様
- 4月 田村 隆薫様
- 4月 服部 章子様
- 4月 松本 旬平様
- 4月 井上 幸子様
- 4月 小林 敏子様
- 4月 宮本 美子様
- 4月 村田 花子様
- 5月 岡林 智子様

☆古希 (14件)

3月 片山真佐子様

- 3月 田岡 隆範様
- 4月 福本 次男様
- 4月 寺川 浩江様
- 4月 立花 広海様
- 4月 浅井多賀子様
- 4月 石元 充子様
- 4月 南 幸子様
- 5月 宮崎 勲様
- 5月 北添 絹子様
- 5月 中山 佳子様

#### 支部協慶弔制度 (2013年3月~5月)

☆金婚 (8件)

- 3月 吉田富三郎様
- 3月 宮尾 恵子様
- 4月 藤岡 博子様
- 4月 柳瀬 忠勝様
- 4月 森 千鶴子様
- 4月 西崎 朝子様
- 4月 市川 初子様

★配偶者死亡 (1件)

3月 濱田八重美様

◇交通災害共済 (2件)

5月 徳弘美智子様  
133万4,400円

◇火災共済 (0件)

0円

◇任意脱退 (1件)

4月 下田 佳子様

高原の町に惹かれて  
嫁ぎ来しわれ  
\*-\*-\*-\*-\*-\*

「いや帰ろ」「ちよっとまって、

前田 文子様

☆喜寿 (9件)

3月 前田 文子様

4月 徳弘美智子様

4月 彼末 晴好様

4月 下田 佳子様

## 喜怒哀楽

第16回 九死に一生

私は、昨年11月9日に発症した急性心筋梗塞について思ったことについて書きます。

昨年地域の防災訓練で、応急手当の講習会の時、地域の人が消防隊員に質問した内容について思い出しました。それは、最近救急車の派遣要請が問題になっていますが、私の近所で脳梗塞を発症した2例です。一人の家族は直ぐに救急車の要請をし、手当てした結果全快しています。もう一人の家族は世間体を気にし、マイカーで病院に行き治療をしましたが寝たきりの状態になっています。これは、病気の発生個所の違いがあるにしろ、早期治療の違いもあると思われます。我々はどちらを選択すればよいでしょうか？

隊員曰く、それは救急車の要請がベターですね。

私は病気発生と同時に、妻の車で病院に向かいましたが、左手が異常に冷たくなり、途中で救急車を呼び、乗り換えて病院に着き、緊急手術(カテーテル)の結果、心臓に少し壊死があったけれど、2週間の心臓リハビリにより回復し現在は普通の生活が出来ます。少し手術が遅れていればと考えるとゾッと致します。まだ、現世でなすべきことがあり生かされているかな！

〈副会長 上田章夫〉

NTT高知OB  
親睦旅行の  
参加者募集  
はじめました

# 長崎・雲仙3日間 「幻の海上都市・軍艦島」と 「九十九島サンセットクルーズ」

今年の高知電友会とNTT労組退職者の会との共催による親睦旅行は、個人ではめったに訪れる機会の少ない、日本の近代化を支えた産業遺産「軍艦島」、島の密度日本一の「九十九島遊覧船」等魅力満載の企画で実施します。ご家族や友人を誘い合い、是非、ご一緒に楽しい旅をしましょう！

◇ 旅行日 **10月30日(水)～11月1日(金)の2泊3日**

◇ 旅費 **50,000円**【朝食2回、昼食3回、夕食2回（長崎しっぽく浜勝、ホテルでの宴会費含む）】

- ◆ 宿泊ホテルの追加料金 ⇒ 1泊目宿泊「長崎 I・K ホテル」でシングル希望の方は1,000円、2泊目宿泊「雲仙 / 九州ホテル」で2名1部屋希望の方は6,000円 / 2名の追加料金が必要です。
- ◆ 遠隔地参加者特別割引 ⇒ 芸西村以東及び四万十市以西ならびに県外在住の方のご参加は、1人当たり1,000円割引とします。
- ◆ 会員以外の方 ⇒ 事務雑費および飲食費等の諸費用として1人当たり1,000円をご負担願います。

◇ 募集人員と受付締切：**先着 40名様**で締切（お早めにお申し込みください）

◇ 申し込み・問い合わせ先（申し込み時に、ホテルの希望部屋・乗車場所等をお申し出ください。）

◆ 高知電友会事務局（月曜～金曜の午後1時～4時）

TEL 088-804-0566 / FAX 088-885-2080 / e-mail denyukai2@royal.ocn.ne.jp

◆ NTT労組退職者の会（火曜～木曜の午後1時～4時）

TEL 088-821-3800 / FAX 088-873-3313 / e-mail taisyoku-kochi@air.ocn.ne.jp

## ◇ 主な見どころ



### 九十九島遊覧船パールクィーン

西海パールシーリゾート内にある鹿子前棧橋から出航。白い帆船風の船体で、208ある南九十九島の島々を約50分かけて遊覧する。眺めのよい3・4階のデッキに上って、九十九島の自然を満喫しよう。



### 軍艦島

長崎湾の沖合に浮かぶ端島。かつて海底炭田の島として栄えたが、炭鉱閉山とともに廃墟となり、その島影が戦艦「土佐」に似ていたことから軍艦島と呼ばれるようになった。現在はガイド付きのツアー参加でしか上陸できない。

月日	コース	宿泊・食事
10/30 (水)	(出発) はりまや橋観光バスターミナル 07:00 JR高知駅 07:10 高知道 須崎道の駅(かわうその里) 07:45 大洲 09:50 (昼食・船内弁当) 三崎港 11:10 11:30 国道九四フェリー 佐賀関港 12:40 大分宮河内IC 13:10 大分・長崎道 佐世保中央IC 15:50 (西海国立公園・208島々) 九十九島遊覧船 16:00～17:00 長崎IC 18:10 (宿泊) 長崎市 18:30 夕食は、19:00～「しっぽく浜勝」にて長崎卓袱料理	【宿泊】 長崎 I・K ホテル TEL:095-827-1221
10/31 (木)	ホテル 08:30 (軍艦島上陸60分) 長崎めぐり遊覧船 軍艦島クルーズ 09:00～11:30 到着後、雲仙地獄を散策ください (昼食・中華料理) 四海楼 11:50～13:00 (散策約1.8km) 風頭～龍馬銅像～龜山社中跡 13:30～15:10 (宿泊) 雲仙温泉 17:00	【宿泊】 九州ホテル TEL:0957-73-3234
11/1 (金)	(観光) 仁田峠展望所 08:20～08:40 (土石流被災家屋保存公園) 道の駅 みずなし本陣ふかえ 09:10～09:40 多比良港 10:10 10:35 有明フェリー 長洲港 11:20 (昼食) きくすいの里 12:10～13:00 菊水IC 13:00 九州・大分道 大分宮河内IC 15:10 佐賀関港 15:40 16:00 国道九四フェリー 三崎港 17:10 大洲 18:30 須崎東IC 20:30 高知道 高知IC 21:00 (到着) はりまや橋観光バスターミナル 21:10	

バス 車 JR 私鉄 船 飛行機 ロボケイ ケブク 徒歩

### 坂本龍馬之像（風頭公園） ～ 龜山社中跡

風頭公園の展望台に建つ龍馬像。「龍馬の銅像建つうで会」の呼び掛けにより全国から集った募金により、平成元年5月に建立されている。長崎港を力強く見つめている姿は、凛としてカッコ良い。周囲には龜山社中跡、龍馬の写真撮ったと言われている上野彦馬の墓、司馬遼太郎の『龍馬がゆく』文学碑など龍馬関係のスポットも多数あり、龍馬の世界に触れることができる。

### 道の駅 みずなし本陣ふかえ

みずなし本陣ふかえは、雲仙普賢岳噴火による土石流災害の爪跡を保存した『土石流被災家屋保存公園』に隣接した道の駅です。施設内には、この自然の脅威について学ぶことが出来る火山学習館や大火砕流体験館、地元の新鮮素材でおもてなしするお食事処、豊富な品ぞろえのお土産屋さんなど、飲食・物販・体験等の建物があります。普賢岳のふもとに位置しており、日本で一番新しい山『平成新山』を一望することができます。

## ⚠️ ご注意 ⚠️

- ◆ 参加の際は、健康保険証、高齢受給者証および長寿手帳をご持参ください。
- ◆ また、船酔いが心配な方は、念のため「乗物酔い止め薬」をご持参ください。
- ◆ 出発日近隣のキャンセルはキャンセル費用がかかりますので体調管理に努めてください。